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＝ 人との出会いと繋がりの輪を大切に ＝ 

 

今回、ご紹介するのは、我が園芸学科の学科長 藤田亮助さんです。 

福岡県久留米市出身。高校時代は久留米商業高校野球部で活躍され、大学では経済学を学び、

その後、会社の異動、結婚等で滋賀県長浜市木之本町に住まれ現在に至っておられます。 

 

私のモットーは『小さき人生打ち破り、今新たなファイトで前進』です。 

青春時代に野球とラグビーを謳歌し、大学、会社の同期の仲間との交流を通じて、人との出

会いがあり、繋がりを持つことで沢山の仲間づくりが出来ました。これからも地域の手助け

となるべく、多くの方との繋がりの輪を大切に、新しい自分を目指したいと思っています。 

 私は福岡県久留米市の出身で、中学/高校と野球をやっていました。 

久留米商業高校野球部は1915年第１回全国高等学校野球大会に出場した県の古豪です。 

残念ながら甲子園出場を目指すも夢叶わなかったのですが、平成２７年全国高等学校野

球１００周年記念大会【１１００年目の再会】を第1回大会出場チーム同士の再現試合として

甲子園で開催され、夢であった甲子園でプレーすることが叶い（感無量）良き想い出となり

ました。  

 

         ・久留米商業高校野球部 中段、左から 2人目 



  

 ・平成２７年全国高等学校野球１００周年記念大会 

      ・左の写真 前列左から2人目   

 

社会人時代は、ラグビー部に入り滋賀県の1部リーグでプレーをしていました。 

 

 

               ・前列の真ん中 

 

・ラクビーの合宿のメッカ長野県菅平にて。右端のウイングでボールを持って走っています! 



これといった趣味はないのですが、ゴルフを嗜み又、妻と共に阪神タイガースのファンで、

毎年１回甲子園での観戦を楽しみにしています。 

若い時は少しだけですが写真撮影に凝っていました。時間とお金があれば、お城巡り、巡

礼お遍路さん参りをしながら写真の趣味も復活したいなと思っています。 

 

◆レイカディア大学に入学した動機 

ヤン坊・マー坊の会社に定年延長で６年間、令和３年３月まで勤務。【 令和４年１０月 

レイカディア大学に入学しました。 入学した動機は、会社の先輩で元レイカディア大学の

OB(北近江文化学科)の方から、【 リタイヤしたらどうするんや」と声を掛けられ、レイカデ

ィア大学を紹介されました。ホームページで検索したところ、勉強が出来そうな所だし、今

まで家族に任せっきりの畑や果樹等の剪定の勉強をしたいという思いで、入学しました。 

 もう一つは仲間づくりです。色々な人生経験のお持ちの方と出会えて、交流することに 

より自分の教養を高めたい。基本、 人が好き」この気持ちは高校野球の中から育んでいた 

ようです。 

 

◆レイカディア大学に入学した後の感想 

勉強したいという思いでレイカディア大学に入学しましたが、学科長までするとは思っ

ていませんでしたし、学科長があること自体知りませんでした。 

園芸における知識、技能を身につける、教えていただいた知識を活かすくらいな気持ちでい

ました。マネジメントは高校野球部時代、社会人になって学んだぐらいで、学科を纏めてい

くこと自体頭にありませんでした。 

学科長として大役を任せられ皆さま方には大変ご迷惑を掛けっぱなしの役不足ですが、 

皆さまのサポートを受けながら良い仲間と楽しく勉強させて頂き有難く思っています。 

授業に関しては、基礎講座に園芸に対するものがもう少しあってもよかったのではと 

感じています。 

 

◆レイカディア大学を卒業したら。 

 園芸学科で学んだ知識を先ずは自分の畑作りに活かしていきたい。土づくり、播種、苗の

移植、水の管理、生育管理と楽しく、アレンジ、挑戦しつつ、人とのコミュニケーションを 

図りながら、畑作りをやっていければと考えています。また、畑には、ミカン、カキ、クリ、

キウイなどの果樹があるので、剪定技術の基礎をしっかり学んで、畑の樹木等の剪定から果

樹の育成、収穫に力を注ぎたいと思っています。  

 



 

                ・我が家の畑 

  

                 ・柿と栗 

 
               ・ミカンとキウイ 

 

 また、町内の方から、 あんたレイカディア大学に居るんやろ。剪定してもらえんか!!!」 

と言われることがあります。町内には剪定する人も少なく、レイカで学んだスキルを磨きな

がら地域にお役に立てるように貢献出来ればと頭に描きつつ、人との出会い、繋がりを大切

にしながら、一歩一歩、あゆみたいと思います。 

 

最後になりますが、今年の２月から３年間、神社総代をしていますので、それが終われば、 

妻と二人で旅行に行きたいと思っています。  

                        【 【 【 【            （T.O） 


